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Niederschrift 

 
über die Sitzung des Ausschusses für Gemeindeentwicklung, Umwelt und Ordnungswesen der 
Gemeinde Nottuln am 12.11.2014. 
 
Sitzungsort: im Forum des Gymnasiums, St. Amand-Montrond-Str. 1, 48301 Nottuln 
Beginn: 19:00 Uhr 
Ende: 20:05 Uhr 
 
 
Anwesenheitsliste 
 

Vorsitzender 

Wolf-Herbert Haase SPD    

Ratsmitglieder 

Hermann Büßing CDU    

Valerie Fender SPD    

Josef Flögel Bündnis 90/Die Grünen    

Dr. Martin Geuking FDP    

Stephan Hofacker Bündnis 90/Die Grünen    

Alfred Hübner UBG    

Thomas Hülsken CDU    

Jürgen Jendroska Die Linke    

Brigitte Kleinschmidt UBG    

Paul Leufke CDU  für Herrn Rulle 

Volker Ludwig SPD    

Klaus Overesch CDU    

Roswitha Roeing-Franke CDU    

Martin Uphoff CDU    

Herbert van Stein UBG    
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Sachkundige Bürger 

Lydia Bringmann CDU    

Andreas Kruse UBG    

Heinrich Rütering CDU    

Hans-Friedrich Wittmann SPD    

Behindertenbeauftragter 

Udo Strebel    

Von der Verwaltung 

Karsten Fuchte    

Peter Amadeus Schneider Bürgermeister    

Schriftführung 

Maria Odenthal    
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In der heutigen Sitzung des Ausschusses für Gemeindeentwicklung, Umwelt und Ordnungswesen 

der Gemeinde Nottuln  

wird verhandelt und beschlossen wie folgt: 

 

A. Öffentliche Sitzung 

 

 1 Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung sowie der 

Beschlussfähigkeit 

Der Ausschussvorsitzende Ratsherr Wolf-Herbert Haase stellt die ordnungsgemäße Einladung 

sowie die Beschlussfähigkeit fest. 

 

 2 Bestimmung eines Mitgliedes, das die Sitzungsniederschrift mit 

unterschreibt 

Zur Mitunterzeichnung der Sitzungsniederschrift wird Ratsfrau Valerie Fender bestimmt. 

 

 3 Anträge und Mitteilungen 

Herr Haase teilt mit, dass bei Bedarf nach dem öffentlichen Sitzungsteil ein nicht-öffentlicher Sit-

zungsteil eröffnet werden kann. Ein Tagesordnungspunkt „Verschiedenes öffentlich“ wird eröf f-

net, auch wenn dieser nicht auf der Einladung stand. 

 

 4 Sachstandsbericht Regionale 2016 - WasserWege Stever 

Vorlage: 161/2014 

Die Vorlage zu diesem Tagesordnungspunkt (161/2014) ist dem Originalprotokoll als Anlage 1 

beigefügt.  

Bürgermeister Schneider schlägt auf Grund der gemeindlichen Finanzlage vor, im Arbeitskreis der 

Regionale zu bleiben, aber keine Projekte umzusetzen. Er stellt klar, dass er die gemeinsame 

Absichtserklärung der Bürgermeister zur Umsetzung der Regionale-Projekte vom 07.11.2014 

nicht unterschrieben hat.  

Die CDU formuliert einen geänderten Beschlussvorschlag. Dieser kommt zur Abstimmung und 

ersetzt den Beschlussvorschlag aus der Vorlage.  
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Beschluss: 

Die Verwaltung wird beauftragt, mit der Projektleitung der Regionale 2016 Details über die um-

zusetzenden Projekte zu verhandeln, um evtl. eine Beteiligung auf niedrigem finanziellem Niveau 

zu ermöglichen.   

 

Abstimmungsergebnis: 

mehrheitlich angenommen 

Ja: 12 Nein: 6 Enthaltung: 1 

 

 

 5 Antrag des Behindertenbeauftragten: "Rampe zwischen den Gebäuden "KiK" 

und "DM", Appelhülsener Staße 1" 

Vorlage: 165/2014 

Die Vorlage zu diesem Tagesordnungspunkt (165/2014) ist dem Originalprotokoll als Anlage 2 

beigefügt.  

Frau Odenthal weist darauf hin, dass Herr Strebel nicht beantragt hat, den Familienparkplatz vor 

der Bäckerei als Behindertenparkplatz auszuweisen, sondern um die Errichtung eines zusätzlichen 

Behindertenparkplatzes gebeten hat. Herr Strebel betont, dass er als Senioren- und Behinderten-

beauftragter keinesfalls eine „schwache“ Personengruppe gegen die andere ausspielen möchte.  

 

Beschlussvorschlag: 

Das freiwillige Angebot des Projektentwicklers zur Anbringung eines Spiegels an der Rampe zwi-

schen „KiK“ und „DM“ sowie eines Schildes für die Behindertenparkplätze wird angenommen.  

 

Abstimmungsergebnis: 

mehrheitlich angenommen 

Ja: 16 Nein: 0 Enthaltung: 3 
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 6 Stellungnahme der Gemeinde Nottuln zum Entwurf des Regionalplans 

Münsterland Sachlicher Teilbereich "Energie" 

Vorlage: 144/2014 

Die Vorlage zu diesem Tagesordnungspunkt (144/2014) ist dem Originalprotokoll als Anlage 3 

beigefügt.  

Herr Wittmann äußert erstens verfahrenstechnische Bedenken hinsichtlich der Planungsgrundla-

gen bei der Neuaufstellung des Regionalplans Sachlicher Teilbereich „Energie“.  

Zweitens schlägt er vor, den Bereich des geschützten Höhenzugs der Baumberge in Richtung des 

Nottulner Ortskerns zu erweitern.  

Herr Wittmann hat einen diesbezüglichen Beschlussvorschlag vorbereitet, der zunächst im Ple-

num diskutiert wird und anschließend zur Abstimmung kommt. Über die beiden Teile des Be-

schlussvorschlags wird gesondert abgestimmt.  

 

Beschluss: 

Die Gemeinde Nottuln teilt der Bezirksregierung als verfahrensführender Behörde mit, dass  

1.) nach ihrer Auffassung die Voraussetzungen für die angemessene und sachgerechte Bete i-

ligung nicht gegeben sind (fehlende Rechtskraft des im Erarbeitungsverfahren befindli-

chen neuen LEP NRW, sowie Unübersehbarkeit seiner künftigen Regelungen, fehlender 

Klimaschutzplan, fehlender überarbeiteter Windenergieerlass) und 

2.) der in der Erläuterungskarte dargestellte von Windkraftanlagen freizuhaltende Bereich in 

Richtung zur Ortslage Nottuln auszuweiten ist.  

 

Abstimmungsergebnis: 

Zu 1.  

einstimmig angenommen 

 

Ja: 10 Nein: 0 Enthaltung: 9 

Zu 2.  

mehrheitlich angenommen 

Ja: 17 Nein: 2 Enthaltung: 0 
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 7 Widmung von Straßen, Wegen und Plätzen 

Vorlage: 154/2014 

Die Vorlage zu diesem Tagesordnungspunkt (154/2014) ist dem Originalprotokoll als Anlage 4 

beigefügt.  

Der Beschluss erfolgt ohne Aussprache.  

 

Beschlussvorschlag: 
(als Empfehlung an den Gemeinderat) 
Die im Sachverhalt genannten Straßen werden gemäß § 6 Abs. 3 Straßen- und Wegegesetz NRW 
gewidmet und gemäß § 3 Abs. 1 Straßen- und Wegegesetz NRW als Gemeindestraßen eingestuft. 

 

Abstimmungsergebnis: 

einstimmig angenommen 

Ja: 19 Nein: 0 Enthaltung: 0 

 

 

 8 Verschiedenes 

Es werden Fragen zur bereits beantragten Ausschilderung von Tempolimits und Überwachung 

der Parksituation auf mehreren Straßen gestellt.  

Die Havixbecker Straße soll in dem Teilbereich, in dem sie Gemeindestraße ist, mit „Tempo-30“ 

ausgeschildert werden. Die Verwaltung wird beauftragt, einen entsprechenden Antrag mit der 

Kreispolizeibehörde abzustimmen und für eine Sitzung des Ausschusses für Gemeindeentwick-

lung, Umwelt und Ordnungswesen vorzubereiten.  

Herr Fuchte gibt Auskunft zu zwei potentiellen Baugebieten in Appelhülsen. 

Es geht der Hinweis ein, dass der touristische Informationskasten auf dem Kastanienplatz vera l-

tete Inhalte zeige.   

 

     
Wolf-Herbert Haase  
Vorsitzender 

 Valerie Fender 
Ausschussmitglied 

 Maria Odenthal 
Schriftführerin 
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